
会 議 記 録 (1) 

 

 

 

 

 

 

 

会議名称 令和５年度北本市図書館協議会（第２回）定例会 

開会及び

閉会日時 
令和６年１月２５日（木） 午前１０時００分から１１時１５分 

開催場所 北本市文化センター （３階） 第１・２会議室 

議長氏名 安田 一也 会長 

出席委員

氏 名 

安田 一也、大野 弥生子、森川 和代、福島 達雄、金子 友子、永野 京子 

尾嵜 美津枝、米山 清美 

欠席委員

氏 名 
なし 

説明者の

職 氏 名 

北本市立中央図書館長 高久 浩昭 

北本市立こども図書館長 吉田 孝太郎 

事務局職

員職氏名 

生涯学習課主席主幹 藤原 雅臣 

主任 金子 浩章 

会

議

次

第 

１ 開会 

２ 議題 

（１）令和５年度上半期中央図書館事業報告について 

  （２）令和５年度上半期こども図書館事業報告について 

  （３）第２次北本市子ども読書活動推進計画（案）について 

３ その他 

４ 閉会 

 

 

 

配布資料 

 
資料  １  令和５年度上半期中央図書館事業報告 
資料  ２   令和５年度上半期こども図書館事業報告 
資料 ３    第２次北本市子ども読書活動推進計画（案） 
資料 ４   北本市図書館協議会委員名簿 
資料 ５  北本市図書館協議会規則 
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発 言 者 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

藤原主席主幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

安田会長 

 

 

 

委員全員 

 

 

安田会長 

 

 

 

委員全員 

 

 

安田会長 

 

 

 

 

高久中央図書館長 

 

 

安田会長 

 

大野委員 

 

 

１ 開会 

 （ －略－ ） 

 

本日の審議会は、８名の委員のうち８名の委員が出席している。北本市

図書館協議会規則第５条第２項の規定により、過半数の出席を満たして

いるため審議会が成立していることを報告します。 

 

議事については、北本市図書館協議会規則第５条第１項に基づき、会

長が議長となるため、安田会長に議事の進行をお願いします。 

 

本日、傍聴者が２名いる。会議の公開非公開について、「北本市附属

機関等の会議の公開に関する規則」第２条により、委員の皆様に諮る。

公開として、よろしいですか。 

 

【了承】 

【傍聴人２名入室】 

 

引き続き、「北本市附属機関等の会議の公開に関する規則」第５条に

より、会議資料の閲覧について決定をしたいが、会議資料を傍聴人に閲

覧させて、よろしいですか。 

 

【了承】 

【傍聴人に資料を配布】 

 

２ 議 題 

（１）令和５年度上半期中央図書館事業報告について 

資料１の、令和５年度上半期中央図書館事業報告について、指定管理

者から説明を求めます。 

 

【資料１に基づき、令和５年度上半期中央図書館事業報告について、高

久中央図書館長から説明する。】 

 

 ただ今の説明について、何か意見はありますか。 

 

  資料１の 8 ページの④学校との連携に、職場体験とあり、埼玉県立 

特別支援学校塙保己一学園から男子生徒 1 名を受入れ、とありますが、 

視力障害がある生徒ですか。 
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発 言 者 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

高久中央図書館長 

 

金子委員 

 

 

 

高久中央図書館長 

 

金子委員 

 

 

高久中央図書館長 

 

金子委員 

 

 

 

高久中央図書館長 

 

 

金子委員 

 

安田会長 

 

 

 

 

 

吉田こども図書館長 

 

 

安田会長 

 

森川委員 

 

 

吉田こども図書館長 

 

弱視で眼鏡を掛けて、目に近づければ見えるという状態の生徒です。 

 

資料１の７ページの表で、7 月の欄に「2023 年夏この本よんで～」の 

貸出冊数が横棒で数字が印刷されていないのは、展示のみで関連図書の 

貸し出しをしていない、ということでよいですか。 

 

そうです。 

 

それと三角しるしの催しは、協働で実施したもので、数字は図書の貸 

し出しを行ったものということですか。 

 

そうです。この表の数字は、貸し出しの統計です。 

 

こども図書館で出てくると思うが、ブックリスト作成に関する会議を 

第三水曜日に行っていますが、中央図書館の資料に記載が無いのは、図 

書館としてどのように把握していますか。 

 

それは中央図書館が主導なのか、どうなのかで記載しています。これ 

までも記載していませんでした。記載するのは差し支えありません。 

 

記載しないのは中央図書館のスタンスとして、どうかと思います。 

 

意見がないようであれば、次の議題に進みます。 

 

（２）令和５年度上半期こども図書館事業報告について 

資料２の、令和５年度上半期こども図書館事業報告について、指定管

理者から説明を求めます。 

 

【資料２に基づき、令和５年度上半期こども図書館事業報告について、

吉田こども図書館長から説明する。】 

 

ただ今の説明について、何か意見はありますか。 

 

新しい本を購入した場合、何カ月を過ぎたら相互貸借で他市町村に貸 

し出せるという基準は、ありますか。 

 

購入して 3 カ月経過後から相互貸借で貸し出しています。 
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森川委員 

 

 

吉田こども図書館長 

 

 

 

尾嵜委員 

 

 

吉田こども図書館長 

 

 

 

金子委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

吉田こども図書館長 

 

金子委員 

 

 

 

 

 

吉田こども図書館長 

 

永野委員 

 

 

 

 

 

購入した本が一度も貸し出されることなく、相互貸借に貸し出される 

こともありますか。 

 

 詳細は調査していないので、もしかしたら可能性はあるかもしれませ

ん。ただ、こども図書館では新刊として並べたら、ほとんどが貸し出さ

れています。ほとんど無いかもしれません。 

 

 アンケートに、「小学生の高学年向けの本を増やしてほしい」という

意見がありますが。 

 

「こども図書館は小学生の中学年程度までの資料を蔵書する」という

状態になっています。高学年向けも無い事もありませんが、それらは中

央図書館が所蔵するという棲み分けをしています。 

 

 ３８ページから４１ページには「協働勉強会」となっていますが、こ

ども図書館と中央図書館から各１人が参加する会議を、毎月第３水曜に

行っています。その会議の名前が「協働勉強会」は違うと思います。「グ

ループこのほんよんで」としていたと思います。中央図書館・こども図

書館・子ども文庫連絡会・子どもの本を楽しむ会、４者が作っている会

議としています。中央公民館の部屋を借りる際は「選書会議」とするこ

ともありましたが、団体としては「グループこのほんよんで」の活動で

す。名称を統一してほしいと思います。 

 

 わかりました。 

 

高学年向きの本に関して、こども図書館に「５・６年生以上とか高学

年以上は中央図書館にあります」というような案内を掲示してあると良

いです。中央図書館にも「絵本から○○までは、こども図書館にありま

す」というような案内が掲示されていれば、お互いの図書館のアピール

になります。利用者にとっても分かり易いと思います。 

 

 わかりました。 

 

 資料の５２ページのアンケートの意見は、図書館にとって良い意見ば

かりです。図書館の職員は、この意見の裏を、どのように解釈しますか。

良い意見ばかりではないと思います。良い意見を鵜呑みにして満足して

は良くないです。この意見の裏や利用者の本音を考えてみてほしい。ご

意見を聴かせてください。 
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吉田こども図書館長 

 

 

 

 

安田会長 

 

 

 

 

 

金子主任 

 

 

安田会長 

 

金子委員 

 

 

金子主任 

 

金子委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金子主任 

 

金子委員 

 

 

 

 

 

 こども図書館内でアンケートに記入しているので、言いづらい・書き

づらいこともあると思います。嬉しい意見はありがたく受け止めます

が、もっとサービス向上ができないかと、足りないことはないかと、ス

タッフとも検討していきたいと思います。 

 

意見がないようであれば、次の議題に進みます。 

 

（３）第２次北本市子ども読書活動推進計画（案）について 

資料３の、第２次北本市子ども読書活動推進計画（案）について、事

務局から説明を求めます。 

 

【資料３に基づき、第２次北本市子ども読書活動推進計画（案）につい

て、事務局・金子主任から説明する。】 

 

ただ今の説明について、何か意見はありますか。 

 

 資料３の８ページの、こども図書館の施策の方向の最後の４行が、違

うと思います。 

 

 配置のミスです。４行を削除して、訂正します。 

 

 １０ページの「イ民間団体等における推進」にある、各保育所や学校

での地域のボランティア団体の活動や内容が、違うように思います。そ

れと、各子育て支援センター等でも活動しています。そのことも記載し

てほしいです。 

 【課題】の中の文章が違うと思います。「充分な活動の機会が得られな

いため」ではなくて、人数が足らなかったり、会員の高齢化だったり、

家庭の都合で活動できなかったりということです。ボランティアは養成

してほしいです。「機会が得られない」ではなくて、「人員が不足してい

るから」が合っていると思います。 

 

わかりました。 

 

 １８ページの「イ中央図書館」の【施策の方向】で、最後の３行の部

分は、ブックリスト３部作のことを入れた方が良いと思います。ピンク

リスト・グリーンリスト・ブルーリストと呼んでいます。４者で作って

いるブックリストや、図書館が毎月ヤングアダルト向けに出しているブ

ックリストを記載してほしいです。 
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金子主任 

 

尾嵜委員 

 

 

 

 

 

 

 

藤原主席主幹 

 

金子委員 

 

 

 

藤原主席主幹 

 

 

 

 

 

尾嵜委員 

 

藤原主席主幹 

 

金子委員 

 

安田会長 

 

藤原主席主幹 

 

 

 

 

 

 ２２ページの「朝読書」に関するアンケートの部分で、アンケート集

計の校数と、【分析】の文中の校数が異なっています。 

 

アンケート回答の校数を、もう一度見直して確認します。 

 

 １１ページの、「イ小学校・中学校における推進」の【現状】の最後か

ら４行目の、「すべての小学校で、地域のボランティア団体の協力等に

より行われています」が、現在は全ての小学校ではありません。やって

いない小学校もありますが、来年度は全ての小学校で実施する方法だと

嬉しいです。読み聞かせを実施している学校とやっていない学校とがあ

り、バラツキがあるのは市内全体の児童のことを思えば、同じように実

施するのが理想だと思います。 

 

 確認ですが、現在は全ての小学校では実施していないのでしょうか。 

 

 新型コロナウィルス感染症の流行で、一旦全ての学校で中止になりま

したが、今年度の２学期だと、３校が再開しました。新年度からは、全

ての小学校で再開するのを望みます。 

 

 この計画の全体については、２７ページを参照してください。【資料

４】として、この計画の策定委員会として、関係各所の職員の協力の下、

この案を作っています。学校や学校教育課の職員も携わっていて、文面

についても、確認・監修しています。表記については、学校の策定委員

にも確認して、調整したいと思います。 

 

 実践していく方向ですね。 

 

 実践していく方向で、計画を策定しています。 

 

 よろしくお願いします。 

 

 今後、意見があったら、どうしたらよいですか。 

 

 ２８ページの【資料５】をご覧ください。計画策定の経過を、お示し

しています。今後の予定を考慮すると、１月中にご意見をいただければ

対応可能です。もちろん、大きな変更になると対応が困難です。小さな

修正については、できる限り対応して参りたいです。１月中に、ご意見

をお寄せください。 
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安田会長 

 

 

 

藤原主席主幹 

 

 

 

永野委員 

 

 

藤原主席主幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

永野委員 

 

藤原主席主幹 

 

 

 

 

 

 

金子委員 

 

 

 

他に意見はありますか。なければ、承認議題については以上なので、

本日の議題を終了します。議題が終了したので、議長の任を解かせてい

ただき、事務局に進行をお返しします。 

 

３ その他 

その他として、事務局からはありません。 

今回は令和５年度としては、最後の図書館協議会となります。 

 

中央図書館の照明が暗いです。窓の近くは大丈夫だが、奥は暗くて陰

気臭いです。市民が利用する図書館は、一番良い環境にしてほしいです。 

 

課題であることは認識しています。明るくするための費用が、かなり

必要です。現状の図書館の照明は、既にＬＥＤ化してあります。ただＬ

ＥＤの初期の時期のものなので、照度としては不足していると感じま

す。 

未確定ですが、文化センターが開館から４０年経っていて、市の計画

では８０年利用する予定です。建物の耐用年数からすれば、不可能なも

のではありません。途中で大規模な改修をして、８０年維持していこう

としています。現在、中間の時期に差し掛かっているので、大規模な改

修が必要だという議論をしています。今、照明の工事をしても、数年後

の大規模改修の時に換えてしまうのは望ましくありません。照明の問題

は捉えていますので、今後、議論していきたいです。 

 

市長に要望するのは、どうでしょうか。 

 

文化センターは市のシンボル施設で、大規模改修には２０億・３０億

とかかる事業で、市全体で取り組んでいく事業になります。生涯学習課

だけでなく、全体で取り組んでいくものになるので、当然に市長を含め

て、全体で意思統一して進めていきたいと考えています。 

 

それでは、閉会を金子副会長にお願いします。 

 

４閉会 

以上で令和５年度図書館協議会（第２回）定例会を終了します。 

 

 

 


